
    
 

 

 
 
 
An alle Vorstandsmitglieder QVR 
GemeinderätInnen Kreise 7 und 8 
sowie weitere interessierte Kreise 
 
 
 
Protokoll 
 
 
Quartierverein Zürich-Riesbach 
6. Vorstandssitzung, Dienstag, den 1. Juli  2014,  
im Gemeinschaftszentrum Zürich-Riesbach 
 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium  
Marina Albasini Natur und Umwelt 
Gina Attinger Kontacht/ Website 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Protokoll 
Claude Bernaschina Kasse/ Newsletter 
Pablo Bünger Verschiedenes 
Tilly Bütler Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Hansruedi Diggelmann Planung und Verkehr 
  
   
Entschuldigt: G. Attinger 
 H. Diggelmann 
  
  
     
 
1.  Begrüssung und Protokollabnahme: 

U. Frey begrüsst die anwesenden Mitglieder. Das Protokoll der letzten 
VoSi. im Juni wurde erwähnt und verdankt.  
 

 

2.  Traktanden: 
 

 

2.1.  Umfeldanalyse untere Höschgasse 
U. Frey berichtet: Gemeinsam mit G. Attinger und F. Bartl nahm er am 
23. Juni an einer Anhörung teil, zu der Daniela Wendland von der 
Stadtentwicklung eingeladen hat. Wie schon beim Besuch von Martina 
Glaser anlässlich der VoSi vom 7. 1. 2014 wurden die Positionen des 
QVR nochmals erläutert. Wir begrüssen das Bestreben, die 
Kultureinrichtungen an der Unteren Höschgasse (inkl. Villa Egli) als ein 
Ensemble zu betrachten und sind skeptisch gegenüber einer allzu 

 
 



    
 

 

strengen Trennung zwischen Umfeldanalyse und inhaltlicher Ausrichtung 
der besagten Einrichtungen. 
 

2.2.  Bus 77 
M. Albasini berichtet von einer Einladung der VBZ am 30. Mai. Die VBZ 
hat überraschend ein Projekt zur Buslinie 77 ausgearbeitet. Eingeladen 
worden sind neu Vertreter der Epi Klinik. Diese treffen sich noch zu einem 
Gespräch.  Der VBZ geht es hauptsächlich um einen Viertelstunden-Takt 
durchgehend von morgens bis nachts ab Hegibachplatz bis Bahnhof 
Zollikon. Wir nehmen von den Überlegungen Kenntnis. Für die Bus-
Fahrgäste ist wichtig, dass dieser Quartierbus wie bisher schnell in die 
Innenstadt und wieder zurück führt. 
 

M. Albasini

2.3.  Nachlese Veranstaltungen  
 Sommerkonzert war mit über 70 zufriedenen Besuchenden und 

schönem Wetter ein voller Erfolg. Das Musikprogramm kam gut an. 
Herzlichen Dank an C. Bernaschina. Der Weg und Eingang zur 
Weinegg sollten allerdings besser ausgeschildert werden. 
Anscheinend sind einige Ortsunkundige dank dem 
Veranstaltungshinweis im „ZüriTipp“ erschienen. 

 Quartiergespräche: Die Veranstaltungsreihe ist mit dem Besuch 
bei Paul Sieber abgeschlossen. Die Gespräche führten  
B. Wandeler, F. Bartl und U. Frey. Die Atmosphäre war stets 
angenehm und die Rückmeldungen fielen durchwegs positiv aus. 
Zweimal war auch das Quartier-TV zugegen. Alle vier Anlässe 
waren mit durchschnittlich ca. 20 Personen gut besucht. Mehr 
würde den Rahmen sprengen. Etwas rätselhaft erschienen vielen 
die Werbekarten. Diese sollten so gestaltet werden, dass schneller 
klar wird, worum es geht. 

 Besuch Wasserschutzpolizei: P. Bünger vermeldet guten Besuch 
bei der Wasserschutzpolizei. 

 
Wir beschliessen, dass das Wissen der einzelnen Veranstaltenden zu 
den verschiedenen Anlässen in kurzen Checklisten zusammengefasst 
wird. Die Entwürfe liegen bei der nächsten VoSi vor und werden dann 
redigiert. 
 
 

C. 
Bernaschina 
P. Bünger  
G. Attinger  
F. Bartl  
U. Frey 

3.  Ressortmitteilungen: 
 

 

3.1. Kontacht 
Kontacht Nr. 231 wird sich mit dem Jubiläum der Neumünsterkirche, bzw. 
allgemein mit den Kirchen in unserem Quartier befassen. 
 

 

3.2. Planung und Verkehr, SiSa-Sitzung vom 23. Juni 2014 
Blatterwiese: An Pfingsten 20 Tonnen Abfall... Am Wochenende wird 
zusätzlich gereinigt. Übliche Grillschäden auf der Wiese. Erstaunlich 
wenige Verzeigungen wegen Hunden, die nicht an der Leine geführt 
werden. Mehrere Container brannten und es wurden auch zwei 
Unterflurcontainer mutwillig beschädigt. Sie werden ganz geschlossen 
und durch Kübel ersetzt.  
 

G. Attinger



    
 

 

Martin Bräker von Grün Stadt Zürich hatte Kontakt von einem 
Landschaftsarchitekten wegen der Umgebung Centre LC - Heidi Weber 
Haus. Er hat ihn an die Liegenschaftenverwaltung verwiesen. G. Attinger 
erwähnt ein Treffen mit der Stadtentwicklung wegen der Umfeldanalse  
(s. 2.1). 
 
Nächste SiSa-Sitzung am 25. August um 10 Uhr wiederum am Hornbach. 
Einladung und Protokoll gehen an H. Diggelmann. 
 

4.  Varia: 
 

 

4.1.  Vorbereitungen Quartierfest 
Die Vorbereitungen sind auf gutem Weg. Werbematerial zur Verteilung 
liegt im GZ auf. 
 

 

4.2.  Versandadressen/Verteilerliste 
Die aktualisierte und bereinigte Verteilliste liegt vor. Neu sind auch 
Kantonsräte aus dem Wahlkreis 7+8, die Elternvereine sowie die 
Schulleitenden drauf. Bei den Medien beschränken wir uns aufs Tagblatt 
und Zürichberg. Hingegen werden die weiteren Medienadressen in den 
Newsletter-Versand integriert. 
 

C. 
Bernaschina 

4.3.   Gesuch seitens des GZ Riesbach um finanziellen Beitrag zu 
Gunsten Publikumsaktion am Riesbachfest 2014 
Markus Kick erläutert die Hintergründe. Der QV spricht dem Gesuch für 
einen Beitrag von SFr. 300.- zu. Ermöglicht wird damit die Anmiete von 
Spielgeräten. Die Sponsoren werden am Anlass gebührend erwähnt. 
 

 

4.4.  Schliessung Postfächer an der Höschgasse 
Die Post gedenkt die Postfächer an der Höschgasse auf Sommer 2015 
zu schliessen. Laut ihr Schreiben wird die Post erst im Spätsommer 2014 
auführlicher darüber und über die ins Auge gefassten Alternativen 
orientieren. Der QV beobachtet diese Entwicklung mit Sorge und  
wird das Traktandum später wieder behandeln. 
 

 

4.5.  Öffnungszeiten Coop 
U. Frey hat schriftlich bei der Coop-Filiale Höschgasse nachgefragt, was 
es mit den Öffnungen am Sonntag auf sich hat. Eine Antwort liegt bis 
dato nicht vor. 
 

 

4.6.  Konferenz der Präsidenten der Quartiervereine 
U. Frey berichtet über die Generalversammlung vom 17. Juni. Das 
Aufnahmeverfahren für Neumitglieder in gewissen Quartiervereinen war 
ein Thema in den Medien und gab auch an der GV zu Diskussionen 
Anlass. Eine Aussprache mit der Stadt hat dazu stattgefunden. Wir 
bedauern die negative Publizität rund um die Quartiervereine. 
 

 

4.7.  Flyer Quartierverein und Konzept Neuzuzügerveranstaltungen 
Die Neuzuzügerveranstaltungen finden seit einiger Zeit im selben 
Rahmen statt. Ein Komitee mit VertreterInnen von Kirchen, GZR und 
QVR spricht sich jeweils kurz zu den Daten ab. T. Bütler vertritt GZR und 
QVR in Personalunion. Dabei werden auch in etwa die selben 

T. Bütler



    
 

 

Werbemittel eingesetzt. Wir beschliessen an der erfolgreichen Formel 
festzuhalten.  
 

4.8.  Lauter Festival / Schulpavillons beim Münchhaldenschulhaus 
Das geplante Festival im Schulhaus Münchhalden kann wegen der dort 
platzierten Pavillons nicht stattfinden. Über diesen Umweg erfährt der 
QVR, dass die auf der Baurwiese geplanten Pavillons (zu denen der QVR 
zugestimmt hat) nun doch beim Münchhaldenschulhaus zu stehen 
kommen. Wir sind erstaunt, dass wir nicht informiert worden sind. 
 

 

5.  Sitzungsende:  22:15 Uhr. 
Das Quatierfest findet vom Fr. 15.-So.17. August 2014 statt. 
Die nächste Sitzung findet nach der Sommerpause am: 
Dienstag, den 2. September 2014,  
Themenspeicher: 
- Nachbetrachtungen Quartierfest 
- Räbeliechtli-Umzug 
- Quartiergespräche 
- Checkliste zu den diversen Veranstaltungen (Sommerkonzert, 
Wasserschutzpolizei, Neuzuzüger-Veranstaltung usw.) 
 
Für das Protokoll: Steven Baumann

 

 
 


